

HABRÍA ACUERDO EN AL MENOS TRES PRESIDENCIAS

Consejo Regional define este martes conformación de sus comisiones

REBECA LUENGO

La Serena

Este martes 14 de enero deberían quedar zanjadas las presidencias y vicepresidencias de las 11 comisiones del Consejo Regional. Una decisión compleja considerando que el cuerpo colegiado está dividido y cada fuerza política lucha por dejar a uno de sus representantes liderando cada instancia donde se debaten y analizan temas específicos para el desarrollo regional.

Durante la última semana, tras jurar y asumir sus cargos el lunes 6 de enero, los 16 consejeros regionales han participado en diversas comisiones para interiorizarse de sus funciones, responsabilidades y facultades, además de detalles sobre la administración del gobierno regional, instancias en las que los objetivos comunes, el compartir y el diálogo, han sido factores comunes.

Situación muy distinta a la que se vivió durante los encuentros para definir las presidencias y vicepresidencias de las comisiones de Régimen Interno, Ordenamiento Territorial, Planificación e Infraestructura, Desarrollo Social e inversión, Salud y Deportes, Educación y Cultura,

Continúan las conversaciones entre los consejeros regionales para lograr los votos necesarios entre quienes buscan la presidencia y vicepresidencia de las 11 comisiones que integran el cuerpo colegiado. Se trata de acuerdos complejos en un consejo que se encuentra claramente dividido en la representación de las fuerzas políticas.



EL DÍA

Se espera que, a más tardar este martes 14 de enero, los consejeros regionales tengan zanjadas las presidencias y vicepresidencias de las comisiones que conforman el organismo.

CARTELERA

CINEMARK™

Mallplaza La Serena, Alberto Solari 1400



Escanea el código para revisar la cartelera

Relaciones internacionales y Jurídica, Medio Ambiente, Energía y Minería, Presupuesto, Inversión y Control de Gestión, Género y Diversidad Sexual, Fomento Productivo, Ciencia, Tecnología e Innovación, y Aguas y Recursos Hídricos.

Para Valeria Chacana (PC) es vital llegar a acuerdos en donde todas las fuerzas políticas que conforman el cuerpo colegiado se vean representadas. "Que sea equitativa, entendiendo de que acá debe estar el bienestar de los ciudadanos y ciudadanas de

la Región de Coquimbo en el centro. Esperamos tener un buen desarrollo de la definición de las presidencias de las comisiones entendiendo este elemento", añade la consejera.

Instancias que para el core, Francisco Corral, son la base del trabajo del Consejo Regional ya que en cada comisión se estudian materias específicas "y permiten un mejor desempeño de las facultades normativas, resolutivas y fiscalizadoras de nuestro cuerpo colegiado". Por ello la definición de quien lidere cada

11

Son las diferentes comisiones de trabajo que forman parte del Consejo Regional.

una de ellas, debe ser analizada con profundidad y contar con un amplio acuerdo.

Corral agrega que durante los últimos días se ha avanzado en reuniones "para que logremos que cada consejero pueda ser parte de la comisión en la que se le permita desplegar de mejor manera sus capacidades, experticias, ideas y espíritu de servicio".

Acuerdos que, si bien no estarían zanjados, han avanzado para que, por ejemplo, Paola Cortes (UDI), consejera con dos periodos de experiencia, mantenga la presidencia de la Comisión de Régimen Interno. Misma situación que el core Juan Barraza (PPD) quien seguiría en la presidencia de la Comisión de Desarrollo Social e Inversión.

Entre los nuevos colegiados, sería el independiente Denis Cortes quien estaría liderando la Comisión de

Ordenamiento Territorial, Planificación e Infraestructura. De acuerdo a fuentes extraoficiales, aun estarían en conversaciones y sin acuerdos comisiones como Presupuesto, Inversión y Control de Gestión, en donde disputan la presidencia Valeria Chacana y Max Aguirre (RN); Salud y Deportes que está en disputa entre Lombardo Toledo (DC) y María Cristina Concha (RN), o Medio Ambiente, Minería y Energía, comisión en la que disputan la presidencia Carlos Ramos (PS) y Belen Auger (PR).

TRABAJAR POR EL DIALOGO Y EL DESARROLLO

Pero más allá de los acuerdos y conversaciones para alcanzar la representación en las comisiones, el Consejo Regional y cada uno de sus colegiados avanza en sus prioridades y objetivos para este nuevo período.

Destruir proyectos estancados como el Mercado del Mar en Coquimbo y avanzar en las relaciones internacionales con Argentina son las principales prioridades para el core Pedro Valencia. "Es importante avanzar en "integración en salud, deporte y cultura, pero también la Provincia de San Juan tiene un auge minero importante y hoy día se les presenta el problema por donde pueden sacar su mineral, y ahí aparece una gran

alternativa para la región".

Mientras que para Valeria Chacana su principal objetivo es la transparencia en el uso de los recursos y descentralizar el gasto "para que los proyectos y recursos lleguen a donde más lo necesitan". En materia de conectividad busca seguir impulsando la ampliación de las licitaciones de buses eléctricos "que han tenido una alta valoración por parte de la ciudadanía y poder incluir a sectores que no fueron considerados en esta primera ronda".

Para el republicano Bernardo Chávez sus prioridades van en la misma línea que las planteadas por el gobernador Cristóbal Juliá y de lo que les pide la ciudadanía: "más seguridad, escasez hídrica, desarrollo económico y turístico. En lo personal me dio mucha alegría escuchar que se impulsará la megaobra del túnel de Agua Negra. Es un desafío gigantesco, pero por algo hay que empezar".

Misma mirada que plantea el core Francisco Corral quien reafirma el compromiso con las prioridades presentadas por Juliá, que "están estrechamente vinculadas a la Estrategia Regional de Desarrollo 2030, siendo esta fundamental, toda vez que pasa a ser el mapa de ruta de nuestra gestión como gobierno regional".

Si bien Corral plantea temas relevantes como los adultos mayores y

personas en situación de discapacidad o la conmemoración de los 80 años del Premio Nobel de Literatura de la poetisa Gabriela Mistral, el acento del core estará puesto en la Seguridad Hídrica. Para ello busca avanzar en infraestructuras que permitan contar con nuevas fuentes de agua, sin dejar de considerar que actualmente existe una ineficiencia en la gestión hídrica del 50%, por lo "debemos invertir y dar prioridad en la eficiencia en el uso de los recursos hídricos disponibles, en particular en la agricultura que demanda el 80% de la oferta total de agua".

Respecto al dialogo con el gobernador Cristóbal Juliá y evitar repetir las diversas problemáticas y diferencias vividas con la exgobernadora Krist Naranjo, Francisco Corral señala que se debe trabajar de forma unida, con mucho trabajo en equipo, pensando siempre en el bien de la región.

Mientras que Pedro Valencia valora de manera positiva la disposición de Juliá de mantener una conversación fluida con reuniones de coordinación cada semana. Un dialogo constante que es fundamental para la consejera Valeria Chacana, quien espera que la gestión del nuevo gobernador se enfoque en las verdaderas necesidades de la gente, sin diferencias y que no "respondan solo a los intereses de su sector político".